

que es lucha gloriosa
la defensa honrosa
de nuestra Nación.
Hay sangre vertida
de nuestros hermanos:
para los villanos
no habrá compasión.

La nave española
gallarda y ufana
á tierra africana
se ve ya partir.
Y el eter celeste
transmite amoroso
el lema glorioso:
¡vencer ó morir!

M.

LA MANIFESTACIÓN DE AYER

Ayer se efectuó la manifestación pública en esta villa, para recaudar fondos con destino á los soldados de Melilla. El acto revistió especial importancia y resultó imponente. Formaban la comitiva el Coro de esta villa, que precedía al carro alegórico, que estaba adornado con gusto: seguía una comisión de la «Cruz Roja» con su estandarte luciendo sus individuos el brazar y la gorra, distintivo de los asociados: detrás de la Cruz Roja, seguían varias respetables señoras de esta población y las hermanas Carmelitas y Josefinas; detrás la Comisión organizadora con las Juntas de la Unión Liberal, Casino de Granollers y Círculo Católico, cerrando la manifestación las autoridades de esta villa entre las que figuraban el Sr. Alcalde y el Teniente Alcalde Sr. Xiol, el Reverendo Sr. Cura Párroco acompañado de otro Sr. Sacerdote, el Sr. Juez de instrucción, el Sr. Juez municipal y el Teniente de la Guardia civil Jefe de esta línea.

Las orquestas «La Catalana» «Los Agustins», y la Sociedad Coral se ofrecieron generosamente á prestar su concurso á tan benéfica obra, sin retribución ni estipendio de ninguna clase.

Algunas bellas y distinguidas señoritas de esta villa, provistas de bandejas, formaban parte de la manifestación y á ellas se debe en gran parte el resultado relativamente satisfactorio que ofreció la cuestación, puesto que eran incansables para pedir el óbolo y no perdonaron medio para que la recaudación fuese lucida.

No conseguimos los nombres de dichas

pollitas, como sería nuestro mayor deseo, porque no recordamos los nombres de todas ellas, y por lo tanto á fin de no ofender involuntariamente á las que quedasen sin nombrar, nos abstenemos de hacerlo, pero repetimos que á ellas y solo á ellas se debe la mayor parte de la cuestación, puesto que trabajaron con verdadera fe.

De lo recaudado se destinaron:

100 pesetas á la Cruz Roja.

200 pesetas al Reverendo Cura-párroco, para la suscripción de la Diócesis que se destina al ejército de Melilla y 259'50 pesetas que se remitieron al Director de *La Vanguardia* para la suscripción de dicho periódico.

Otras cantidades se repartirán á las familias de los soldados hijos de esta villa, que van á derramar su sangre por la patria.

Excitamos el celo desde las columnas de nuestro humilde semanario á las personas de todas categorías y clases á fin de extender más la acción del bien que en estos supremos momentos se hace tan indispensable.

Esperamos una prueba de los sentimientos patrióticos y más que patrióticos humanitarios de que siempre han sabido dar testimonio nuestros vecinos.

Aportemos todos según sean nuestras fuerzas la parte de abnegación y sacrificio que nos sea dable en bien de nuestros hermanos que van á derramar su sangre por nuestra honra propia y por la de la Patria.

Circulan á este efecto unas hojas las cuales podrán llenarse con el óbolo de todos.

Grande y meritoria será esta obra. Esforzad vuestros magnánimos corazones.

CRONICA

Anoche fueron obsequiados con una serenata frente al Café Nuevo, los concejales elegidos por la Liga de la Moralidad administrativa, tomando parte en la fiesta la orquesta «La Catalana» que ejecutó escogidas piezas de su repertorio con mucha maestría y la Sociedad coral de esta villa que cantó varios números alegres, entre ellos las coplas de «No hi há lley que valgui,» que tanta popularidad han alcanzado en esta villa, por referirse á la frase pronunciada por cierto sujeto de esta villa, siendo Alcalde. Todas las coplas fueron estrepitosamente aplaudidas por el inmenso gentío que les escuchaba, viéndose precisados los cantantes á repetir las por tres veces.

Con tal motivo, en el Café Nuevo, reinó una animación extraordinaria, y los alrededores de aquel establecimiento vieron llenos de gente que á cada copla que se cantaba por la sociedad coral, le prodigaba un general y unánime aplauso, aplauso que terminaba en una espontánea carcajada cuando los cantantes nombraban *al diputat carabassa*.

La fiesta terminó á las once de la noche, siendo los músicos y coros obsequiados con licores y dulces, en el primer piso de dicho Café.

Al comenzar la serenata de que damos cuenta, ocurrió un gracioso incidente que demuestra las simpatías de que goza en esta villa la «Alianza popular.»

Frente al café de «Sinia,» que estaba iluminado á *giorno* y engalanados sus balcones, se hallaba situada la orquesta *dels Agustins* ejecutando bonitas piezas musicales, que eran escuchadas por bastante gente. De pronto rompe la música frente al Café Nuevo, y la gente invadió el establecimiento y sus alrededores, quedando en cambio la orquesta *dels Agustins* tocando frente casa «Sinia» sola sin nadie que la escuchase, hasta el extremo de que las gotas de cera se derrocharon como antes se derrocharon muchas pesetas. Para que aquellos artistas no quedasen desairados, hubo necesidad de que los pocos concurrentes que había en el café de «Sinia» y los del primer piso, rodearan dicha orquesta, para de este modo poder tapar un poco el ridículo de la Alianza.

||||| HONOR Á LOS CONCEJALES DE LA ALIANZA POPULAR!!!!

A n' aquesta terra ja no s' enganya.
CONSTE que CONSTE que no 'm presento,
CONSTE que CONSTE que no ho vull pás,
CONSTE que CONSTE que la retiro,
CONSTE que vull enganyaus.

Como quiera que andan por ahí tantos literatos de á tres dos cuartos, tenemos el honor de someter á su *abituall* discreción lo que se indica en el presente suelto.

Hace mucho tiempo que con mengua del buen nombre y seriedad de una muy importante sociedad de esta villa, está fijada en la tablilla de anuncios una lista de las OBRAS LITERARIAS últimamente adquiridas y en tal lista de obras literarias figuran un buen número que fíjense Vds. y juzguen señores literatos.

Guia de Maquinistas y Fogoneros de ferrocarriles. Si no es por las bellezas que pueden descubrirse, aunque se necesiten anteojos, atravesando paisajes de apacibles valles ó traspasando *montañas* mas ó menos frondosas no comprendemos la rela-